



Adelante

MÁS DE MEDIO SIGLO CON LA REVOLUCIÓN

ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA / CAMAGÜEY, 26 DE AGOSTO DEL 2017 "AÑO 59 DE LA REVOLUCIÓN". No. 34. AÑO LIX. 20 Cts. (ISSN 0864-0866). Cierre: 7:00 p.m.

"No es que falte a la mujer capacidad alguna de las que posee el hombre, sino que su naturaleza fina y sensible le señala quehaceres más difíciles y superiores".

José Martí

Agosto tiene rostro de mujer

Por Yurislania Pardo Ortega. Foto: Orlando Durán Hernández

Nació el 23 de este agosto más temprano que de costumbre. Se encendieron de madrugada los bombillos y fogones para dejar encaminados los quehaceres de la casa y la "papa" de hijos, padres y abuelos, y no faltar al amanecer en la Plaza San Juan de Dios, esa donde se despidió el Camagüey de su Ignacio Agramonte en 1873.

Fueron miles las que estuvieron, entre ellas representadas diferentes generaciones: las que bajo sus sayas se atrevieron a llevar las armas que derrotaron al tirano, las que protagonizaron aquellos épicos días de la naciente Revolución, las que pusieron rodilla en tierra para sostener con sus manos, hombros, espaldas, corazón, a la familia-país en el más crudo período especial, las más jóvenes, a las que hay que enseñarles que después de 57 años sigue siendo necesaria la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), la misma organización que emancipó a nuestras abuelas.

Allí ondeó por vez primera en la provincia la bandera que reconoce que las féminas camagüeyanas están hoy en la vanguardia del país; y no quiere decir eso que esté todo hecho o que la obra sea perfecta, que no haya insatisfacciones; por el contrario, esa bandera indica que la organización en el territorio anda en buenos pasos, pero que es muy largo y escabroso el camino que queda por recorrer.

En la Plaza hablaron voces jóvenes, campesinas, dirigentes, científicas, voces que aplaudieron aquella Revolución FMC iniciada por Vilma y Fidel y que conquistó para nosotras la equidad entre mujeres y hombres, que nos hizo más plenas e independientes, que nos impulsó a participar en todas las esferas, que le puso rostro de mujer a agosto y a este país.

(Más información en la página 5)



Otra vez Vanguardia en Casa
Pág. 3



Lluvia que no limpia
Pág. 7



Con septiembre a las puertas
Pág. 2



Domingo de rumba
Pág. 6

Titular del Mincin recorre unidades en Camagüey

La titular de Comercio Interior en Cuba, Mary Blanca Ortega, tras visitar ayer almacenes y centros de servicios a la población de ese sector en los municipios de Camagüey y Vertientes, dijo que el objetivo de su periplo por estos territorios de la provincia se cumplió.

"En estos municipios recorrí establecimientos de la red de distribución desde los grandes almacenes, la red minorista hasta las unidades de servicios, y pude comprobar la disponibilidad de alimentos, de los recursos con que el país cuenta para que el pueblo pueda consumir los productos liberados, incluidos los industriales, y el control de esos recursos en la venta minorista debe ser sistemático en la comercialización, transportación y distribución para que no vayan hacia otros sitios que no sea la población", subrayó la Ministra.

Además de los almacenes centrales de las empresas Mayorista y Minorista, en la capital provincial visitó las instalaciones del frigorífico Stefan Borisov Nicolov, donde se interesó por la conservación e higiene de cárnicos y distintos alimentos destinados a



las ofertas que brindan las unidades alimentarias.

La primera escala de Mary Blanca Ortega en Vertientes, la hizo en la Esquinita Taíno, donde alrededor de 60 personas acogidas al Sistema de Atención Familiar (SAF) desayunan, almuerzan y comen dietas balanceadas mediante el pago de bajos precios subsidiados por el Estado. Su estancia en el lugar coincidió con el servicio alimentario del mediodía, oportunidad que aprovechó para conversar con los comensales para saber de la calidad de la

nutrición y la atención que reciben en el comedor, que dispone de ventilación mecánica, televisión y una cocina pertrechada con los insumos para la cocción adecuada de cada menú.

Alrededor al SAF, en el supermercado La Luz, verificó con sus empleados la venta de productos normados y liberados y cuáles presentan inestabilidad en los estantes por problemas organizativos, de distribución y transportación local.

Otras unidades de servicios visitadas en ese territorio fueron el

Taller de Reparación de Equipos Electrodomésticos, dotado con las piezas y accesorios indispensables y un *staff* de ocho mecánicos que, según la opinión de los propios clientes consultados *in situ* por Mary Blanca Ortega, son de una alta profesionalidad; la pizzería Panamá, que incluye comidas criollas y la tienda La Edad de Oro, donde dialogó con su administradora, Dayamila Lanz Mederos y las cuatro dependientas que allí laboran, a las cuales preguntó sobre las tallas y venta de los uniformes escolares, los artículos de canastilla (módulos completos) de las futuras madres y sobre la atención especial que merecen los enfermos encamados para la adquisición de recursos imprescindibles.

En el bulevar, rehabilitado al calor de las obras de la sede provincial del 26 de Julio, al igual que las unidades de comercio y gastronomía mencionadas como el cabaré La Fonoteca, la titular del MINCIN apreció en este último recinto recreativo que permaneció cerrado casi un lustro, los esfuerzos de las autoridades políticas y gubernamentales locales para la distracción y esparcimiento de los jóvenes. "La Fonoteca" es utilizada,

además, para la elaboración de la merienda escolar.

Dejó en la visitante una grata impresión el punto municipal de venta liberada de materiales de construcción y, sobre todo, aquellas piezas y elementos de los sistemas hidrosanitarios para las viviendas, acerca de los cuales recordó que el Estado los pone al alcance del pueblo, casi al costo de producción, para evitar el despilfarro de agua e insistió en el control interno en los almacenes, distribución y venta de esos recursos para que no caigan en manos de los revendedores que los acaparan y esquilman a la población necesitada con precios exorbitantes.

El término de su recorrido por la provincia sucedió en el almacén local de la Empresa Mayorista con capacidad para unas 7 500 toneladas de alimentos de la canasta familiar y liberados, donde elogió la organización, limpieza de sus instalaciones y el sentimiento de pertenencia de sus trabajadores, en su mayoría mujeres.

• Rolando Sarmiento Ricart

• Foto: Otilio Rivero Delgado